

INE denuncia intento de control político



“Es el recorte más grande en la historia del INE, justo cuando comienza a organizar la elección más grande”

LORENZO CÓRDOVA
Consejero presidente del INE

- **Córdova:** no se perfilan buenos tiempos para la democracia
- Recorte presupuestario al órgano electoral no afecta a partidos

ARIADNA GARCÍA, CARLA MARTÍNEZ Y ASTRID RIVERA
—nacion@eluniversal.com.mx

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, denunció intentos para controlar políticamente al máximo órgano electoral, por lo que, consideró, no se perfilan buenos tiempos para la “recreación de la democracia”.

Dijo que es preocupante el recorte de mil millones de pesos al instituto, “el más grande en la historia del INE”, avalado en el Presupuesto de Egresos 2020 por los diputados, pero también que “existan propuestas de reformas electorales planteadas en el Congreso” que buscan poner bajo control político a la institución.

La disminución de recursos es a la parte operativa del organismo y no al dinero que se entregará a los partidos, los cuales siguen sin cambiar su esquema de financiamiento, pese a que el presidente López Obrador ha pedido la modificación.

El comisionado presidente del Inai, Francisco Javier Acuña, aseguró a EL UNIVERSAL que ajustarán sus gastos para evitar despidos, mientras que el IFT informó que hará un exhaustivo análisis de los proyectos a cancelar o posponer.

NACIÓN A9

Se destapa en WhatsApp crisis de Morena

● Coordinador de la bancada en el Congreso capitalino renuncia por mensaje

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Mediante un mensaje por WhatsApp, Ricardo Ruiz anunció a sus compañeros de la bancada de Morena que renunciaba a la coordinación porque la división interna ha frenado el avance de la agenda legislativa, lo que desató una crisis en el grupo parlamentario en el Congreso capitalino. Algunos lo negaron, otros lo confirmaron y al final 20 de los 33 legisladores respaldaron a Ruiz para que se quede. El tema se resolverá en una plenaria este fin de semana.

METRÓPOLI A18



NARRA FUTBOL A SU HIJO INVIDENTE

Los ojos de la brasileña Silvia Grecco también son los de Nikollas. Hoy van a la final de Libertadores. **B6**



Mujeres, a 4 mil metros de altura

Texto y foto: **RODOLFO AYALA**

En Perú, en la región de Ccorccor a 4 mil metros sobre el nivel del mar, vive una familia quechua conformada mayormente por mujeres. Marleny, Clemencia, Tiburcia y Mariluz trabajan desde el amanecer: sacan los animales a pastar, elaboran textiles, cocinan, cuidan a los niños, ayudan a los hombres a la siembra de semillas y llevan la comida para los demás a los campos de cultivo. Además, tienen los telares utilizando la vegetación y los insectos de la zona. Desde niñas, aprenden a reconocer la importancia de cada tipo de planta.

MUNDO A15

Es un error llamar fifi a la gente, dice Elena Poniatowska

● La escritora afirma que aunque quiere a AMLO, ve a una sociedad polarizada

ANTONIO DÍAZ
—cultura@eluniversal.com.mx

La escritora Elena Poniatowska dice que aunque quiere al presidente Andrés Manuel López Obrador y le sea difícil criticarlo, ve a una sociedad dividida.

“Crítico que la sociedad está muy polarizada, que hay ya un abismo entre una clase social y

otra. Decirle a la gente fifi también es problemático y me parece un error”, afirma.

Sobre las conferencias diarias del mandatario, Poniatowska opina: “(Es) cansado tanto para él como para los periodistas; podrían ser dos veces a la semana, no se necesita tanto, porque, como dicen, ‘en boca cerrada no entran moscas’”.

En una charla con EL UNIVERSAL, la también periodista habla de su nuevo libro, *El amante polaco*, que contiene fragmentos en los que reflexiona sobre el México de antes y recupera algunas de sus vivencias.



Poniatowska reconoce que hay cosas que criticarle al Presidente.

“(De 1950 a la fecha) ha cambiado todo... aunque sigue habiendo desigualdades sociales. Cuando llegué a México, vi cantidad de hombres y mujeres descalzas, pero ya no los hay, eso ha sido por la evo-

lución del país, no creo que por los buenos gobiernos”.

La escritora lamenta que no se hayan liberado recursos para la fundación que lleva su nombre.

CULTURA A26



#ORGULLO MEXICANO

REVOLUCIONAN LA MODA CON NOPAL

DOS JÓVENES DESARROLLARON UNA PIEL SINTÉTICA CON LA CACTÁCEA. **A6**

ESPECTÁCULOS

SALMA HAYEK, 20 AÑOS EN LA PRODUCCIÓN

Con Ventanarosa, la actriz y su equipo han tenido que aprender de los fracasos para abrirse camino. **C1**

MASCOTAS

¿TU CASA ES IDÓNEA PARA UN PERRO?

U1